

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Fin des manœuvres médico-militaires "Ogooué-Ivindo 2022": les populations en voulaient encore

C'EST une semaine d'intenses activités médicales que vient de boucler le service de Santé militaire dans l'Ogooué-Ivindo au service des populations aussi bien de la commune de Makokou que de l'ensemble des départements que compte la province. Le succès et le besoin en soins étaient au rendez-vous.

Franck Martial MOMBLO
Libreville/Gabon

INITIÉES par le président de la République, chef suprême des Forces de défense et sécurité (FDS), Ali Bongo Ondimba, les manœuvres médico-militaires dénommées "Ogooué-Ivindo 2022" se sont achevées le week-end écoulé. Sauf qu'au terme de celles-ci, les populations ogivines, qui ont apprécié le travail abattu sur le terrain par les médecins militaires dans leurs différentes localités, ont souhaité la poursuite des dites manœuvres pendant quelques jours encore.

Toutefois, c'est une semaine pleine et bien remplie que le service de Santé militaire a accomplie aussi bien à Makokou que dans l'ensemble des départements que compte la province et où les populations ont reçu gratuitement des soins de qualité. En effet, conformément aux hautes instructions du président de la République, Ali Bongo Ondimba, le ministère de la Défense nationale, par le truchement du service de Santé militaire (SSM), a organisé les premières manœuvres médico-militaires de



Photo: Franck Martial Momblo

Mission accomplie pour l'équipe de la Santé militaire dans l'Ogooué-Ivindo.

l'année 2022 au profit des populations de l'Ogooué-Ivindo du 18 au 24 avril 2022.

Pour la réussite de cette édition, plusieurs activités médicales étaient au programme. Notamment celles médico-chirurgicales en viscérale, l'orthopédie, la gynécologie, l'ORL & CCF toutes gratuites à l'Hôpital médico-chirurgical de campagne (HMCC) installé au sein de la 3e Région militaire de Makokou. Par contre, dans les différents

départements (Ovan, Booué, et Mékambo), ce sont les Postes médicaux avancés (PMA) qui ont été déployés pour les activités de médecine générale, avec en prime la sensibilisation, le dépistage du VIH/SIDA, l'hygiène bucco-dentaire, la distribution des préservatifs, de kits de brosse à dents et les vaccinations. Au-delà des actes médico-chirurgicaux assurés par le service de Santé militaire, d'autres corps de Défense nationale y ont partici-

pé, notamment l'Armée de Terre, l'Armée de l'Air, la Gendarmerie nationale, l'Aviation légère des armées et la direction générale de la Maintenance automobile et de la formation (MAF).

Les objectifs généraux visés par ces manœuvres visaient à démontrer la capacité de projection du service de Santé militaire, articuler et faire fonctionner une chaîne de commandement "santé" dans le cadre d'une opération humanitaire en temps de paix,

familiariser le personnel du SSM à l'utilisation des équipements médicaux et logistiques de campagne, entraîner le personnel du SSM dans la conduite des activités médicales au profit des populations civiles.

Au titre des objectifs spécifiques, le service de Santé militaire voulait respecter les ordres du commandement, en lieu, en heure et en moyens de projection, assurer la prise en charge des personnels engagés, assurer le ravitaillement en carburant, avant, pendant et après la projection, assurer les moyens de communication et les communications avec la DIREX, le poste de contrôle (PC) et la base arrière et faire appliquer les missions de chaque chef de cellules pendant les points de situation.

Ces manœuvres avaient également pour missions opérationnelles: entraîner le personnel aux exercices conjoints de gestion d'un "sinistre/catastrophe", démontrer la capacité opérationnelle du service de Santé militaire à contribuer à l'amélioration de l'état de santé des populations dans le cadre du concept "Armée-Nation" et déterminer le profil épidémiologique des départements couverts.

Contrepoint

Plus de 8 000 consultations en une semaine

F.M.M
Libreville/Gabon

LES manœuvres médico-militaires "Ogooué-Ivindo 2022" ont tenu toutes leurs promesses. À Makokou où a été érigé l'Hôpital médico-chirurgical de campagne (HMCC) dirigé par le médecin-colonel Anicet Mikiela, Mékambo en passant par Ovan et Booué où des Postes médicaux avancés (PMA) ont reçu

les populations, les consultations n'ont pas désempilé. Bien au contraire...

En une semaine, cette opération d'envergure a enregistré au total 8 170 consultations, dont 3 312 en médecine générale, 199 en médecine physique, 88 en maladie infectieuse, 2 292 en pédiatrie, 194 en chirurgie générale, 70 en anesthésie, 351 en gynécologie, 446 en ophtalmologie, 200 en ORL, 211 en cardiologie, 229 en

dermatologie, 207 en gastro-entérologie et 415 en stomatologie. Il y a aussi des actes médicaux ainsi répartis: 148 radios, 1 207 examens de laboratoire, 7 477 ordonnances. Tout comme la sensibilisation sur l'hygiène bucco-dentaire, le paludisme et le VIH qui ont vu 7 727 individus dépistés. Dans le même temps, 6 411 kits, 1 052 moustiquaires imprégnées et 6 636 préservatifs ont été distribués.

Au cours de ces manœuvres initiées par le chef suprême des Forces de défense et sécurité, Ali Bongo Ondimba, et exécutée par le ministère de la Défense nationale dirigé par Félicité Ongouori Ngoubili, à travers le service de la Santé militaire, son directeur général, le médecin général d'armée, le Pr Raymond Nzenze, n'a ménagé aucun effort pour le déploiement de ses troupes sur le terrain.